

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

En la infracción, con una multa de 25 á 50 pesetas. La primera reincidencia se penará con multa doble á la que se hubiere impuesto en la anterior infracción, y en las nuevas reincidencias se irá doblando la cantidad, sin perjuicio de lo que dispone el Código Penal.

La calificación de reincidencia no estará sujeta á ningún transcurso de tiempo. En lo relativo á penalidad regirán las disposiciones vigentes acerca de la inspección del trabajo, correspondiendo en todo caso á las autoridades gubernativas la imposición de las multas; pero la declaración de reincidencia deberá ser hecha por el Inspector del trabajo, donde le hubiere; en su defecto por la Junta local de Reformas Sociales, y á falta de ésta por el alcalde.

Art. 20. Si por cualquiera causa resultase estéril la acción gubernativa en cuanto á las reclamaciones que se hicieren por incumplimiento de la presente Ley, los interesados podrán acudir á los Tribunales industriales establecidos por la Ley de 22 de Julio de 1912, y utilizar el recurso de casación que la misma establece en su artículo 48.

Art. 21. La presente Ley empezará á regir á los tres meses de su publicación. El Gobierno, oído el Instituto de Reformas Sociales, dictará las disposiciones oportunas para la ejecución de la misma.

Art. 22. Para los menores de edad empleados en establecimientos de comercio se regirán rigiendo las disposiciones de los artículos 2.º, 4.º y 8.º de la Ley de 13 de Marzo de 1900, que regula el trabajo de mujeres y niños, con la sola modificación de aplicarse el descanso de dos horas fijado en el artículo 11 de la presente Ley, en vez del de una que establece el artículo 2.º de aquélla, y además la ley de Contrato de aprendizaje de 18 de Julio de 1911.

Por tanto: Mandamos á todos los Tribunales, Justicias, Jefes, Gobernadores y demás Autoridades, así cíviles como militares y eclesiásticas, de cualquier clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente Ley en todas sus partes.

Dado en Palacio á cuatro de Julio de mil novecientos dieciocho.—YO EL REY.—El ministro de la Gobernación, Manuel García Prieto.

Real Club Náutico

También ayer hubo necesidad de suspender la anunciada regata de balandros, pues el estado de la mar había empeorado. Una vez más repetimos el tópico tan manoseado de «si el tiempo lo permite» se correrá hoy la prueba suspendida.

Boletín meteorológico

OBSERVACIONES PROPIAS HECHAS DURANTE LAS ÚLTIMAS VEINTICUATRO HORAS

Pluviómetro: Lluvia expresada en milímetros, 6,9.
 Termómetro: Máxima á la sombra, 20,5; mínima á la sombra, 13,5.
 Barómetro: A las diez de la mañana, 775; á las cuatro de la tarde, 774; á las diez de la noche, 774; á las cuatro de la madrugada, 774.
 PARA HOY
 Sol: Sale á las 6,16; pónese á las 8,47.
 Luna: Creciente, el 13 á las 5 de la madrugada; llena, el 19 á las 9,35 de la noche; menguante, el 26 á las 5,35 de la tarde; nueva, el 3 de Noviembre, á las 9,8 de la noche.
 Marcas: Primera pleamar, á las 4,53 de la madrugada; segunda, á las 5,9 de la tarde; primera bajamar, á las 11,5 de la mañana; segunda, á las 11,22 de la noche.

EN EL GOBIERNO CIVIL

No tenía noticias que comunicarnos el gobernador á cuantos estuvimos á hacerle ayer nuestra acostumbrada visita del mediocidio. Se limitó á manifestarnos que no es cierto, como afirma algún periódico de Madrid, que haya dicho él que el rey pensara abandonar el trono, pues lo único que ha hecho ha sido transmitir las noticias que le remitían de Palacio sobre la salud del monarca.

Pasando á otro asunto, nos dió cuenta el gobernador de haber sido denunciados un individuo que sustrajo cincuenta sacos vacíos, otros que promovieron escándalos y otros que faltaron á la moral en la vía pública.

La democracia del siglo XX

TODAVIA NO

«Alemania, Austria y Turquía han pedido un armisticio para negociar la paz sobre la base de las catorce proposiciones del presidente Wilson, de los cuatro puntos mencionados en su discurso de 8 de Enero é igualmente sobre la base del discurso de Wilson del 27 de Septiembre último.» Así dice un despacho de la Agencia Radio, remitido el día 6, anteaer domingo, á la Prensa española. ¿No es sorprendente la noticia?

Sorprendente, en grado sumo. Cuantos hemos seguido día por día el desarrollo de la guerra, nos habíamos hecho á la esperanza de que el mundo se vería libre de la pesadilla de tanto horror cuando los alemanes llegaran, en su carrera de retroceso, á las líneas de su patria. La soberbia de Alemania no nos permitía pensar otra cosa. No hace aún muchos días que lemos algo á eso parecido. ¿No se encontraban los ejércitos alemanes en territorio enemigo, peleaban en territorio enemigo? Nada, entonces, había que temer, al menos por ahora. Había aún mucho territorio por delante, una gran barrera que aislaba y separaba á la patria de los daños de una invasión.

Pero, por las muestras, los hechos son más fuertes que las esperanzas. La soberbia Alemania se declara vencida y pide la paz. ¿Sobre puntos á tratar? No, que es sobre lo ya conocido. Es sobre las proposiciones de Wilson y discursos posteriores. Restituciones, reparaciones, garantías; la vuelta á la normalidad, la devolución de lo detentado, la seguridad de que esto se hará y de que, ya hecho, no se dará motivo para que se produzca otra vez. ¿Es poco todo esto, encerrado, concretado en las proposiciones y discursos de Wilson para hacer y asegurar la paz?

Porque es mucho, no creemos que Alemania se encuentre todavía dispuesta á aceptar esas condiciones. Para nosotros, el paso dado por Alemania, pidiendo un armisticio sobre la base de aquellas proposiciones, es sospechoso de doblez, de insinceridad, de intenciones ocultas. Se han realizado, de un año á esta parte, sucesos que colocan el plano de Europa en situación que no se sospechaba al principio de la guerra. ¿Cómo quedaría Rusia, como Polonia? ¿Tendría efectividad el tratado de paz de Brest-Litovsk? ¿Le serían devueltos á Rusia sus destinos para que sus provincias se dividieran y separaran, si así les convenía, ó, por el contrario, se unieran en una Rusia grande é indivisible, pero en uno y otro caso independiente? ¿Qué harían los demás países orientales, más que todos Palestina, ya libre para formar nacionalidad independiente? ¿No se haría igual con otros territorios de Europa, hoy ocupados por los Imperios centrales?

¿Qué derrumbamiento tan grande de ilusiones en pocos meses, casi en días! Pero, si no es doblez, engaño oculto, insinceridad el paso de Alemania pidiendo un armisticio sobre aquellas bases, ¿no será un temor insuperable á una invasión de su territorio? Bélgica, Francia, Italia, han podido saber lo que eso es. ¿No lo saben, asimismo, Alemania y Austria? Quizás mejor que los territorios que sufrieron la invasión. Estos vieron lo que sólo á su alrededor pasaba, la ejecución de los hechos, pero aquéllos vieron esto y su origen y desarrollo. Siempre estarán ocultos para el pueblo los caminos que conducen á sus directores á la ejecución de un acto de ulteriores consecuencias. Como en las medallas, también aquí hay dos caras, y el pueblo, por lo regular, sólo ve el lado menos malo de las cosas de sus gobernantes.

Este es otro temor que es posible también senta Alemania. Por de pronto, el nuevo canciller, Max de Baden, autor de la petición de armisticio, es un íntimo del kaiser, un familiar de la Casa reinante en Alemania. ¿Es tan disparatado pensar que Alemania, el pueblo alemán, vuelto mucho de él de Rusia, influenciado con las doctrinas de los revolucionarios rusos y observador del poderío de los aliados, haya mostrado algunas veces deseos de un cambio radical en el sistema de Gobierno? Las revueltas de que nos ha dado noticia de cuando en cuando la Prensa, que han ocurrido en Alemania y Austria, muy

bien han podido ser un aviso de probables contingencias, si la lucha duraba mucho tiempo. No menos, por ese lado, era mejor anticiparse á los acontecimientos, desarmar á la revolución entregándole reformas que no comprometen la existencia del régimen actual, y conservar, por si acaso, la fuerza de las armas.

Pero tememos que este último punto, necesario á la seguridad del Imperio, no podrá realizarse. La aceptación de las proposiciones de Wilson y discursos de Enero y Septiembre últimos, lleva implícitamente con ella la aceptación del inmediato desarme de todo el ejército alemán, y no sólo el desarme, sino la entrega de todo el armamento, de todos los medios de defensa que hoy tiene Alemania. Dejar los soldados las armas en los puntos donde están y abrir los brazos pidiendo cuartel, esto es lo que supone el paso de Alemania cerca del presidente de los Estados Unidos. Pero, ¿puede esto ahora realizarse?

No, todavía no. Si el corazón lo desea, la cabeza dice que todavía no puede ser. Creemos que Alemania trata ahora de discutir las condiciones de su paz, no la de Wilson. Más tarde, rotas estas negociaciones, obligada á combatir en los frentes y á defenderse en el interior, ya desencadenada la revolución, será otra cosa. Entonces no serán posibles distinguos, reparos de ninguna especie.

Mariano SALAVERRIA.

ECOS DEL HIPODROMO

LAS DE HOY

Estamos ya como quien dice al final de este largo mitin, que comenzó el día 28 de Julio y que las circunstancias hacen que en vez de terminar tan brillantemente como los años anteriores, lo haga lánguidamente y como aquel que está deseando acabar, para largarse cuanto antes con los relinchos á otra parte. No dirán ustedes al leer esto de los relinchos, que no estamos á tono con el espectáculo.

Hoy se celebrarán las carreras correspondientes al trigésimosegundo día, y en ellas se disputarán 25.000 francos, que para un martes son unos premios bastante respetables. Hay un premio de 10.000 francos.

Los caballos inscriptos para las cinco carreras de hoy, son siete, diez, nueve, catorce y diez, respectivamente, y el programa es el siguiente:

PREMIO MANIGERO (á reclamar)
 2.500 francos—1.800 metros.
 Primero, 2.000 francos, y segundo, 500. Para caballos de dos años, á reclamar por 8.000 francos.
 Inscriptos, 7 caballos.

PREMIO MIMOSO (á reclamar)
 2.500 francos—2.200 metros.
 Primero, 2.000 francos, y segundo, 500. Para toda clase de caballos de tres años, á reclamar por 8.000 francos.
 Inscriptos, 10 caballos.

PREMIO MIRANDA
 5.000 francos—1.800 metros.
 Primero, 4.000 francos; segundo, 600, y tercero, 400.
 Para caballos de dos años que no hayan ganado un premio de 4.000 francos.
 Inscriptos, 9 caballos.

PREMIO MECA
 10.000 francos—2.800 metros.
 Primero, 8.000 francos; segundo, 1.500, y tercero, 500.
 Para caballos de tres años en adelante.
 Inscriptos, 14 caballos.

PREMIO MONTANA (steeple chase)
 5.000 francos—3.800 metros.
 Primero, 4.000 francos; segundo, 600, y tercero, 400.
 Para toda clase de caballos, de cuatro años en adelante.
 Inscriptos, 10 caballos.

GRAN CASINO
 Martes, 8 de Octubre.
ESPECTACULO VARIADO, á las cinco y media de la tarde y nueve y media de la noche.
PRIMERA PARTE:
 1. Orquesta.
 2. Cinematógrafo: Pimprinetie, comedia en cuatro partes, 1.ª, 2.ª y 3.ª parte.
SEGUNDA PARTE:
 3. Orquesta.
 4. Cinematógrafo: Pimprinetie, 4.ª parte.
 5. MARIA ESPARZA, bailarina española.

ANUNCIOS ECONOMICOS

ANGELA MURUGAREN, Mayor, 8, Irún, para tener titular. Asistencia, hospedaje de embarzo reservado. Consultas, precios económicos.

ALMACEN de carbón, leña y serrín. Iparraguirre, número 2; teléfono 8-09.

AGENCIA San Julián: Alquiler garsonier lujosamente amueblado en Madrid, villas y pisos bien amueblados en San Sebastián. Teléf. 17-23.

ALHAJAS modernas y antiguas, oro, plata y joyas, se pagan como en ninguna parte. Bolner, joyería; Alameda, 11.

CHICHA hace falta para todo, que sea algo de cocina, poca familia, 25 plas., buenos informes. Razón en esta Administración.

COMPRA y venta de leña seca, Idiazábal, 8, 2.ª, y en el almacén y serrería, Autonomía, 12, López y Sordina.

CASA de huéspedes. Se desean huéspedes estables; buenas habitaciones; precio económico. Alfonso VIII, 3, 3.ª izquierda.

COMPRO hierro y metales de todas clases, almonedas, saldos y papeletas del Monte á altos precios. Urdancia, 16 (cerca de Urbieta).

EN el lavadero mecánico de Amara, hacen falta lavanderas.

GABINETES ó piso moderno, con asistencia á su sala. Razón: Alameda, 9, 2.ª

HACE falta muchacho de 18 á 20 años. Informarán: Hotel Suizo.

HACE falta niñera, en la calle Elcano, número 6, 4.ª izquierda.

HACEN falta recadista y limpiadora. Razón: Avenida, 32, bajo.

HACE falta una niñera en la calle Igentea, 4, 2.ª. Híntil presentarse sin buenos informes.

HACEN falta dos oficiales peinqueros en Urbieta 13, "La Madriñeta". Se asignarán diez y ocho reales de jornal.

LA FOSFORINA VITAE es el mejor recurso terapéutico. Wladimir Madril, Urdancia, Urdancia Farmacéutica y Química Gómez, Mayor, 1, 1.ª

LA papelería más curiosa y económica, sin otros, plumas, etc., etc., y fábrica de sellos de cacho. Argandoña Hermanos, Oquendo, 13.

Banco de Aragón Zaragoza

El Consejo de Administración de este Establecimiento ha acordado pedir á los señores Accionistas el desembolso de un dividendo pasivo de 20 % (cien pesetas por acción) cuyo importe se hará efectivo desde el día 12 al 27 de Noviembre próximo, en las oficinas de la Sociedad en Zaragoza, Huesca, Teruel, Alcañiz, Barbastro, Calatayud, Ejea de los Caballeros, Jaca, Tarazona y Tortosa; en el Banco de Bilbao en Bilbao, Banco Urquijo en Madrid, Banco Guipuzcoano en San Sebastián, Banco de Vitoria en Vitoria, La Vasconia en Pamplona, debiendo presentar los resguardos provisionales representativos de las mismas para estampar el correspondiente cajetín.

El retraso en el pago del citado dividendo devengará intereses de demora á razón de 6 % anual á partir del día 27 del mismo mes, sin perjuicio de la sanción que previenen los estatutos.

Zaragoza 4 de Octubre de 1918.—El Secretario, JOAQUIN BARDAVIO.

La Villa de Bilbao

Gran novedad en ornatos de hierro imitando cualquier clase de madera, las más higiénicas que se conocen. Gran variación en ornatos dorados y toda clase de muebles.

Reina Rogente, 17 y Aldamar, 2.—Tel. 7-55

ENFERMEDADES SECRETAS y de la PIEL

H. Sáenz Alonso. Especialista. Consulta de diez á una y de tres y media á cinco. Pedro Egafía, 2, esquina al Paseo del Eñbol de Guernica.

Doctor Jamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL. Especialista en enfermedades de la piel y secretas. Príncipe, 57. Consultas de 11 á 1 y de 1 á 6. Teléfono 232.

LA AZUCENA

Exposición en coronas fúnebres. San Martín, 21, Buen Pastor, 2.

Líbrros usados

de sexto año de Bachiller, completos y en buen estado, se venden. Razón, en esta Administración.